

Sektion Nordwestschweiz

Bericht der 24. Generalversammlung vom 4. Februar 2022

Trotz der gegenwärtigen Lage in Bezug auf die COVID-19 Pandemie, hat die SCV Sektion NWS, die ordentliche Generalversammlung am 4. Februar 2022 im üblichen und gewohnten Rahmen durchgeführt. Das heisst im Hotel ALFA konnte der Vorstand, nach dem Check-In mit gültigem COVID-19 Zertifikat, eine stattliche Schar persönlich Vorort begrüßen.

Grundstimmung der Anwesenden «Endlich wieder einmal die Kollegen physisch zu sehen und mit ihnen zu sprechen und Neuigkeiten auszutauschen». Kolleginnen waren leider auch an dieser Generalversammlung keine anwesend.

Im grossen Speise-Saal im Hotel Alfa in Birsfelden waren 13 Mitglieder und 5 Vorstandsmitglieder der Sektion Nordwestschweiz anwesend. Der Zentralverband wurde durch den ZV Präsident Kurt Bächtold vertreten. Entschuldigt haben sich 15 Mitglieder.

Zu Beginn der Versammlung wurden die Anwesenden durch den Versammlungsleiter Martino Villani offiziell willkommen geheissen und darauf hingewiesen, dass mit der heutigen Generalversammlung unser 25-Jähriges Sektionsjubiläum startet und mit einer Jubiläums Generalversammlung im Jahr 2023 abgeschlossen wird.

Nachdem die Stimmenzähler Roland Gisin und Peter Trescher von der Versammlung mit Applaus gewählt und die Beschlussfähigkeit festgestellt wurde, ging es zügig durch die Traktanden.

Das Protokoll der 23. Generalversammlung vom 16. März 2021, die aufgrund von behördlichen angeordneten COVID-19 Massnahmen schriftlich und brieflich durchgeführt werden musste, wird von den anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern ohne Änderungen genehmigt und dem Protokollführer Martin Nagel verdankt.

Nun folgten die Jahresberichte der Sektion Nordwestschweiz. Im Präsidialbericht vorgetragen durch Martin Nagel wurde bezugnehmend auf Aktualitäten, Entwicklungen und Aktivitäten das vergangene Jahr der Sektion NWS zusammengefasst. Im Bericht der Chargen, vorgetragen durch Paul Studer, wurde die Charge Freizeit & Kultur sowie die Charge Beruf & Technik reflektiert. Ein für die Planung von Events äusserst schwieriges Jahr sei 2021 gewesen, erklärte Paul Studer den Versammlungsteilnehmer. Im August wurde ein Grill-Event auf der Sichertern organisiert und bei idealen Wetterbedingungen durchgeführt. Beim Grillen des mitgebrachten Grillgutes, konnte munter gefachsimpelt oder die eine oder andere Anekdote zum Besten gegeben werden. Das Ende des Sektionsjahres 2021 markierte der Bowling-Event. Unter dem Motto «wo der Spass ins Rollen kommt» wurde eine ruhige aber zielsichere Kugel geschoben. Übrigens wurden die Eventsberichte mit Fotos im Verbandsorgan ChemieXtra publiziert, schloss Paul Studer seinen Bericht. Durch unseren Kassier Peter Tallowitz wurden die Veränderungen im Mitgliederbestand 2021 aufgezeigt. Im vergangenen Berichtsjahr 2021 mussten wir auch von 2 Mitgliedern für immer Abschied nehmen. Zur Totenehrung von Frei Alois und Gasparini Ferdinand bat Peter Tallowitz die Versammlung sich für eine Gedenkminute von den Sitzen zu erheben. Weiter ging es mit dem Kassabericht und der Bilanz. Die von der Versammlung gestellten Fragen wurde vom Kassier Peter Tallowitz zufriedenstellend beantwortet. Nach der Präsentation der Rechnung 2021 wurde auf Antrag des Revisors Thomas Nagy unserem Kassier Peter Tallowitz einstimmig Decharge sowie dem Gesamtvorstand Entlastung erteilt.

Eric Scotzniovsky nahm nun seine Funktion als der von der Versammlung gewählter Tagespräsident in routinierter Manier wahr und führte durch die folgenden Wahlen.

Co-Präsidium

Martino Villani Co-Präsident
Martin Nagel Co-Präsident und Sekretär

Zusätzliche Vorstandsmitglieder

Peter Tallowitz Kassier
Felice Bertolami Freizeit und Kultur
Paul Studer Beruf und Technik

Revisoren

Georg Wolf 1. Revisor
Werner Meyer 2. Revisor
Thoma Nagy Ersatz Revisor

Delegierte Sektion NWS

Urs Kohler, Martin Nagel und Thomas Nagy
Ersatzdelegierter: Georg Wolf

Sämtliche Kandidaten wurden wie vorgesehen einstimmig und ohne Gegenstimme gewählt respektive von der Versammlung bestätigt.

Nach dem Wahlakt wurde Eric Scotzniovsky mit viel Applaus und einer Flasche Wein von seinem Amt entbunden.

Im Traktandum Anträge wurde lediglich vom Sektionsvorstand einen Antrag eingereicht. Dieser Antrag hat zum Ziel die Sektionskorrespondenz mit unseren Mitgliedern ausschliesslich nur noch elektronisch über die in der Mitgliederliste verifizierte E-Mail-Adresse durchzuführen.

Mitgliedern die über keine E-Mail-Adresse verfügen, wird selbstverständlich die Korrespondenz via Postversand beibehalten.

Martin Nagel begründet den Antrag wie folgt:

1. Kosteneinsparungen aufgrund der steigenden Druck- und Portokosten.
2. Kontinuität erhalten, da nicht mehr 100%ig auf den Goodwill von Sponsoren gesetzt werden kann.
3. Nachhaltigkeit in der heutigen Zeit ein Muss!
4. Mit der Einführung «Rechnung mit QR Code» kann der Versand mit E-Mail problemlos erfolgen.

Die anwesenden Mitglieder haben den Antrag nach kurzer Diskussion als verbindlich erklärt und dem Vorstand den Auftrag erteilt die Umstellung von Postversand auf Versand an die E-Mail-Adresse zu realisieren.

Für das Jahresprogramm 2022 hat der Vorstand eine Liste mit 5 Anlässen zusammengestellt. Die Versammlungsteilnehmer haben die Liste diskutiert. Auch wurden Anregungen eingebracht die der Vorstand gerne entgegennimmt. Anschliessend wurde das Jahresprogramm durch die Versammlung gutgeheissen und ins Programm aufgenommen.

Die Höhe der Mitgliederbeiträge wird auch 2022 wie gehabt beibehalten und das Budget 2022 wurde ebenfalls angenommen.

Der SCV Zentralverband vertreten durch ZV Präsident Kurt Bächtold zeigt sich erfreut, dass bei uns eine physische Generalversammlung durchgeführt wird. Ist halt schon angenehmer sich zu sehen im gleichen Raum, anstatt via Computer und Headset. Weniger erfreut ist Kurt betreffend Rekrutierung von Neumitgliedern. Trotz diversen Anstrengungen wie z.B. Mitglieder werben Mitglieder war der Erfolg gleich Null. Kurt Bächtold stellt folgende Schlüsselfrage in den Raum «Wie können wir junge Menschen heut zu Tage begeistern bei uns mitzumachen.»? Abschliessend bedankt sich Kurt für die Einladung und wünscht der Sektion viel Erfolg.

Als nächstes Traktandum standen Ehrungen auf dem Programm. Insgesamt durften wir an 11 Personen wegen ihrer langjährigen Mitgliedschaft von 30, 40, 50 oder sogar 55 Jahren eine Flasche Rotwein übergeben und für ihre Treue herzlich zu Danken. Die Liste der Jubilare mit Foto wird separat im ChemieXtra veröffentlicht.

Am Ende besteht nun die Möglichkeit unter Traktandum Diverses, dass sich Mitglieder zu Wort melden. Eine Wortmeldung war aufgrund der erfolglosen Neumitgliederrekrutierung die Anregung, dass sich die Sektion und der Vorstand gerade jetzt Gedanken machen müssen wie es mit der Sektion in Zukunft weitergeht.

Im Anschluss an die Versammlung wurde traditionell ein feines Essen vom Hotel Alfa serviert. Nach gemütlichem Beisammensein und interessanten Diskussionen wurde die diesjährige Generalversammlung beendet und der Heimweg angetreten.

4. Februar 2022
Martin Nagel
SCV Sektion NWS